

## La LASA exprime son inquiétude face à la répression accrue à Cuba et condamne la persécution d'Alina López Hernández

Décembre 2023

L'Association des études latino-américaines (LASA, par ses sigles en anglais) condamne la répression politique à Cuba et en particulier la récente persécution de l'historienne et intellectuelle cubaine Alina López Hernández. Le professeur López Hernández est une académicienne de renom, affiliée à plusieurs organisations professionnelles cubaines et internationales, dont l'Académie d'histoire, l'Association des écrivains de l'Union des écrivains et artistes de Cuba (UNEAC, par ses sigles en espagnol) et la LASA.

Depuis plusieurs mois, Alina López Hernández subit des actes de répression et d'intimidation de la part des autorités cubaines, par l'intermédiaire d'agents de la Police nationale révolutionnaire (PNR, par ses sigles en espagnol), d'agents de la sécurité de l'État et d'autres institutions telles que le bureau du procureur général, en violation flagrante de ses droits civils et humains. Ces formes de violence comprennent : le harcèlement direct et le harcèlement à travers les réseaux sociaux ; les agressions physiques ; la détention arbitraire ; la coupure et le ralentissement de l'accès à Internet ; la limitation de la liberté de mouvement et l'empêchement de se rendre à l'étranger pour participer à des réunions professionnelles ; ainsi que les pressions et les menaces à l'encontre des membres de sa famille, de ses collègues et de ses amis.

Enfin, accusée du crime de "désobéissance" et assignée à résidence depuis le 14 juin de cette année, suite à son refus d'obtempérer à une convocation illégitime et inconstitutionnelle, elle a été reconnue coupable par un tribunal national le 28 novembre. L'audience s'est déroulée dans un contexte militarisé et intimidant, avec des démonstrations évidentes de force de la part des autorités, d'arbitraire et de violations des droits de la défense, tant à l'encontre de Mme López Hernández que des citoyens et citoyennes qui ont assisté à l'audience.

D'éminents intellectuels cubains et internationaux ainsi que des organisations de la société civile se sont exprimés et ont réfuté les actes répressifs commis à l'encontre de l'historienne.

[Acoso judicial contra una académica en Cuba](#)

[Prisoners Defenders denunció la persecución contra la intelectual cubana Alina López Hernández: "Está procesada en violación de sus DDHH"](#)

[Condenamos el juicio político a la profesora Alina Bárbara López Hernández](#)

Par conséquent, la LASA dénonce et condamne la persécution politique contre l'historienne Alina López Hernández et contre tous ceux et celles qui s'opposent aux politiques du gouvernement cubain. Notre association réitère également son engagement en faveur de la liberté d'expression et de la liberté académique, qui sont essentielles au travail intellectuel et académique.

## Concernant LASA

L'Association des Études Latino-Américaines (LASA) est la plus importante association professionnelle au monde, rassemblant des individus et des institutions engagés dans les études sur l'Amérique latine et les Caraïbes. Elle a un comité qui défend la liberté académique et les droits humains.

Si vous souhaitez interviewer un membre du Conseil Exécutif de la LASA, vous pouvez contacter le bureau des communications de la LASA au (412) 648-7929 ou à l'adresse [lasa@lasaweb.org](mailto:lasa@lasaweb.org).

---

### LATIN AMERICAN STUDIES ASSOCIATION

4338 Bigelow Blvd  
Pittsburgh, PA 15213  
[lasa@lasaweb.org](mailto:lasa@lasaweb.org)  
Tel: 412-648-7929  
Fax: 412-624-7145

